

由良川河川愛護モニター報告

【報告内容】

- ①河川に関する要望 ②河川利用上の不具合 ③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状
④油の流出、生物の大量死、不審物等 ⑤河川愛護思想の普及・啓発活動 ⑥その他

令和4年9月分

委嘱区間	報告	対応
由良川 舞鶴市域、宮津市域 (左右岸0.0 ~16.4km)	<p>【9月11日(日) 13:00/河口付近】</p> <p>⑥休日になりますと撮り鉄の方を多く見かけます。話を聞きますと撮り鉄の間では有名だそうです。 この風景が長く続きます様願いたいと思います。 自元民としまして大変うれしく思います。</p>	<p>由良川橋梁の上流側では列車の写真撮影をされている方をはじめとして水際に近づく方をよくお見かけするため、水の事故への注意を呼び掛ける看板を設置し啓発をしています。一方で、撮影場所として有名であるということはそれだけ由良川に関心を持っていただけているということでもあり、河川管理者としても幸甚に存じます。 これからも、多くの方に安全に親しんでいただけるような川づくりに取り組んで参ります。</p>
由良川 旧大江町域 (左右岸16.4~29.2km)	<p>【10月2日(日) 5:20/福知山市由良川橋北交差点地先 由良川左岸15km付近】</p> <p>③由良川橋上の道路用照明左岸側から3灯目の球切れを確認しました。同時期に設置された設備なら次々と球切れが予想されるので一式取替えが経済的と思います。</p>	<p>由良川橋は、府道の橋として京都府が河川法に基づく許可を受けて設置し管理しているもので、許可工作物の一つです。いただいた内容は、由良川橋を管理している京都府中丹東土木事務所へお伝えいたします。</p>
由良川 旧福知山市域～音無瀬橋 (左右岸29.2~37km)	<p>【9月1日～18日(雨の日を除く)9~17時の間/由良川音無瀬橋から新音無瀬橋を一周】</p> <p>⑥雨が降った次の日に音無瀬橋から新音無瀬橋を一周するコースを走りましたが、やはり川の色は茶色く、水量も普段より多く、流れも早かったことに、走りに出て川を見てから気付きました。 普段、川のすぐ横を走ってるのではなく、土手沿いを走るの、すぐに危険がおよぶものではないですが、もし家を出る前に、川の状況を知ることができたなら、もっと安全ではないのかなと感じました。 というのも、京都市内に住んでいるときはよく、鴨川や桂川など、ライブ映像で今の川の状況を見ることができたからです。 例えばニュースの時や、YouTubeでリアルタイムで映像がアップされているものなどです。 ホームページでは静止画は確認できましたが、リアルタイムの動画はあるのでしょうか？ あれば川の流れや早さなどもっと多くの情報を得ることができいいと思いました。</p>	<p>雨の後の由良川の状況についてご報告いただき、ありがとうございます。ご報告の期間には前線や台風の接近による大雨のおそれがあったため、当方でも水位の監視等を行いました。 河川監視カメラの画像については、動画は公開しておりませんが、国土交通省「川の防災情報」サイトの「ライブカメラ画像」メニューにて、簡易型河川監視カメラ（簡易カメラ）で撮影した画像を、静止画ではあるものの、ほぼリアルタイムでご覧いただけます。 河川の状況の把握に役立てていただけると幸いです。 国土交通省「川の防災情報」 https://www.river.go.jp/index</p>

委嘱区間	報告	対応
由良川 音無瀬橋～戸田橋 (左右岸 3.7～4.2.0 km) 土師川 (左右岸 0.0～2.3 k)	<p>【10月1日(土) 13:00/川北地先 由良川左岸】</p> <p>⑥由良川周辺の堤防が綺麗に除草されています。又、前田地区川北地区の土盛が整備されて影観が良くなっています。</p> <p>作業に従事された方々は暑い中ご苦労様です。</p>	<p>由良川の堤防除草は、堤防点検を行う事を目的に年2回実施しております。また、前田地区と川北地区の堤防整備については、令和3年度に完成しました。</p> <p>現在、由良川左岸側の前田・川北地区において、河川整備に必要な土砂の仮置き場としてお借りしていた耕作地の返還工事を実施しております。仮置き土砂が概ね撤去され、元の景観に戻りつつあります。地域の皆様のご理解とご協力に大変感謝いたします。</p> <p>引き続き、既存堤防や前田・川北地区の新堤が効果を発揮できるよう、維持管理に努めてまいります。除草後の堤防の様子や新堤について、何かお気づきの点がありましたら、教えて頂けると幸いです。</p>
由良川 戸田橋～以久田橋 (左右岸 4.2.0～4.7.6 k)	<p>【9月17、20日(土、火)8:30、14:00/綾部市小貝橋地先】</p> <p>⑥9/17(土)台風前の静かなおだやかな美しい由良川です。</p> <p>⑥9/20(火)台風後、大きな被害もなく一安心。</p> <p>由良川の水量は増加していましたが、しばらく見てもゴミ、カン等流れてこず。上流、支流共、きれいな河川環境が守られていて、市民の皆さんの河を美しくの心が根付いているのでは・・・と思いました。(橋の上には空きカン、ゴミは落ちていました)</p>	<p>先日の台風14号は、由良川流域において大きな被害も発生せず、一安心いたしました。事前の予想では、非常に強い勢力の台風であったため、由良川流域のダムにおいて事前放流が行われました。</p> <p>また、当事務所においては、台風に備えるための人員を確保するとともに、河川管理施設や水位観測等による監視を行いました。台風後は、河川巡視を行い、河川管理施設に被害が発生していないことを確認しました。</p> <p>また、由良川へのゴミの流出が心配されましたが、きれいな河川環境が守られているとのご報告で安心いたしました。</p> <p>引き続き、きれいな河川環境が維持できるよう努めてまいります。</p>

委嘱区間	報告	対応
由良川 以久田橋～新綾 部大橋 (左右岸47. 6～53.4 k)	<p>【9月30日(土) 7時頃/綾部市味方町、綾部大橋～里町地先 由良川右岸1.2km付近】</p> <p>③味方町光谷川樋門あたりから里町にかけて空き缶、ペットボトル弁当の殻等の散乱が著じるしい。</p> <p>又、パチンコ台等大型ゴミも捨てある。広域農道とは違い見通が悪い上に繁みが多いのが原因か？</p> <p>ゴミ捨て禁止の看板も繁みで見にくい。(出来る限り嵩の低いものは持って帰りますが)</p>	<p>ゴミの投棄に関する情報提供ありがとうございました。</p> <p>ご通報いただいた、光谷川樋門の少し下流側から西に向かう道路は、河川区域ではなく、市道になっております。そのため、市と警察が連名でゴミ捨て禁止看板を設置し、ゴミの対応にあたられています。</p> <p>ご通報いただいた内容は市へお伝えします。国の方でも、河川区域にゴミが投棄されていないか、河川巡視において監視を続けてまいります。</p>